

Lettre du Gouverneur – Novembre 2025

Chèr(e)s ami(e)s de la grande famille Rotarienne



Novembre, le mois de la Fondation Rotary

Le thème du Rotary International pour novembre 2025 était la Fondation Rotary. Un outil extraordinaire, qui nous permet de financer et de soutenir de nombreux projets à travers le monde dans les domaines de la santé, de l'allègement de la pauvreté et de l'environnement entre autres.

Cette Fondation, dont nous avons toutes les raisons d'être fiers, a été créée il y a 108 ans déjà, et avait reçu alors une première contribution de 26,5 dollars américains. Que de chemin parcouru depuis! La Fondation Rotary a financé à ce jour des projets pour un montant total de 4 milliards de dollars! A ce propos, le Club Saint-Denis La Montagne a reçu en novembre 2025 confirmation du solde de la subvention mondiale de la Fondation 2024-2025 pour le projet de renforcement de l'adduction d'eau brute avec des citerne de stockage auprès de 34 citerne de 2 400 litres.

La lutte contre la polio demeure, à l'échelle mondiale, le projet phare de la Fondation. Comme le rappelle Holger Knaack, président de la Fondation Rotary pour l'année en cours (et ancien président du Rotary International en 2020-2021), alors que certains gouvernements réduisent leurs efforts dans cette lutte contre la polio, le Rotary International maintient le cap du financement et reste déterminé à éradiquer cette maladie dans les dernières poches de résistance qui subsistent, notamment au Pakistan.

Cette attention au travail de la Fondation nous permet sans doute de mieux réaliser à quel point notre participation et notre contribution au niveau de nos clubs respectifs font partie d'un projet à l'échelle mondial ; un projet noble et qui a de l'impact.

Apportons donc notre pierre à l'édifice de cette action concertée du Rotary. C'est d'ailleurs dans cette optique de concertation que les Gouverneurs de District sont appelés à aider à bâtir une action cohérente sous les valeurs du Rotary, dans les territoires dont ils ont la responsabilité. Nos visites de clubs représentent à ce sujet un outil efficace pour le partage d'information et la camaraderie.



La 11^e édition du Trophée des Mille Pattes 2025, organisée par le Rotary Club de Saint-Paul, a réuni marcheurs, coureurs et familles dans une ambiance solidaire et conviviale, engagée pour le bien-être des enfants atteints de cancer. Cet événement a permis de soutenir des actions apportant réconfort, sourire et espoir aux enfants et à leurs familles.

Lettre du Gouverneur – Novembre 2025



Le RTC Iarivo a procédé à la distribution de kits scolaires en faveur de 177 enfants du Centre Sarobidy à Ambohibao Antehiroka, malgré les retards causés par les récents bouleversements politiques. Cette action, a redonné sourires, espoir et confiance aux enfants bénéficiaires, rappelant l'importance du service au cœur de notre engagement. Une initiative rendue possible grâce au soutien du Rotary District 7790, avec la précieuse collaboration du RTC Amontana et du RTC Hina, démontrant qu'unis pour le bien, rien ne peut freiner l'élan du service.

Depuis notre retour à Maurice fin octobre, nous avons d'ailleurs eu le plaisir de visiter les clubs de Quatre-Bornes, Flacq, Ebène et Floréal : des clubs solidement établis, engagés et porteurs de magnifiques projets. Nous avons également rencontré les membres de l'Inner Wheel de Quatre-Bornes. Partout, l'accueil a été chaleureux et bienveillant.

Nous avons participé au Rotary Trail, un événement qui fut un véritable succès grâce à la mobilisation de 23 clubs à Maurice. Nous avons même eu une participante de la Réunion. La somme de Rs 820,000 a pu être récoltée au profit de la Fondation, pour soutenir la lutte contre la polio, le cancer et au service de la santé mentale. Nous avons aussi pris part à une sortie cinéma suivie d'un déjeuner pour les bénéficiaires de la Physically Handicapped Welfare Association aux côtés du club de Phoenix.

En novembre, j'ai rencontré les présidents des clubs Rotaract de Maurice lors de leur réunion mensuelle. Avec 22 clubs Rotaract dynamiques et motivés, les jeunes m'ont impressionné par la qualité de leurs projets. J'ai également assisté au projet Wheelchair for Kids, initiative nationale menée par le Rotary Club de Port Louis - dans le cadre de la célébration des 60 ans d'existence du Rotary à Maurice - en collaboration avec le RC Scarborough en Australie et Wheelchair for Kids de l'Australie. La représentante du Haut Commissariat de l'Australie à Maurice ainsi que tous les présidents de clubs participants étaient présents. La presse également était présente pour couvrir ce moment important.

À la mi-novembre, nous avons repris nos visites de clubs : Le Réduit, Phoenix, Haute Rive, Pamplemousses et Tamarin-Les Salines. Au Réduit, plusieurs récipiendaires ont reçu les distinctions PHF et PHS, dans une ambiance conviviale et émouvante.

Cécile et moi avons ensuite assisté à la dernière Réunion des Présidents des clubs de Maurice avant les fêtes de fin d'année, à l'hôtel Voilà. L'atmosphère était festive, marquée par des échanges de cadeaux et de beaux moments de camaraderie.

Le Rotary International nous encourage à étendre notre portée et à collaborer avec les autres ONGs. J'ai eu le plaisir de rencontrer Gouverneur Christophe Carrier et son épouse Nza des Lions District 417. Nous espérons pouvoir collaborer sur certains projets.

Lettre du Gouverneur – Novembre 2025



Les petits gestes créent un impact durable : à la Maison d'Entraide, foyer accueillant des survivants de la polio à Maurice, le Rotaract de Quatre Bornes s'est mobilisé pour redonner vie aux lieux en repeignant les murs et en apportant un nouveau souffle à cet espace de vie.

J'ai également salué nos Interactiens lors de leur demi-journée de formation organisée par l'OD Leena Sewpaul et d'autres formateurs, juste avant notre départ pour La Réunion.

À notre arrivée, nous avons été chaleureusement accueillis par les ADG et avons partagé un dîner à Saint-Denis avant de rejoindre Saint-Gilles-les-Bains. Durant ce séjour, nous avons visité les clubs de L'Hermitage Lagon, Saint-Gilles, Saint-Louis La Ravine, Saint-Denis La Montagne, Sainte-Marie Roland Garros Centenaire, Saint-Denis Alizés, La Possession, Saint-Paul et Saint-Paul Baie. Plusieurs Rotariens ont reçu les insignes PHS et Polio Plus lors des assemblées conjointes, dans une ambiance de joie et de fraternité palpable. Il convient de noter que le RC St Paul Baie a accueilli un nombre exceptionnel de dix nouveaux membres.

Des visites culturelles ont également été organisées : le Musée du Sucre, l'Espace Culturel des Lanternes avec conférence et dégustation de thé... et, en apothéose, trois clubs nous ont offert un survol en Cessna pour admirer les reliefs spectaculaires de l'île. Un moment inoubliable.

De retour à Maurice, nous avons pu participer à une action pérenne du Rotary Club de Port-Louis : La Sortie des Autrement Capables, toujours aussi émouvante et enrichissante après plus de 40 ans d'existence.

Nous sommes émerveillés par l'ensemble des projets formidables menés par les clubs du District. Plusieurs clubs ont accepté d'organiser des assemblées conjointes, comme je l'avais suggéré, sous la bannière « Unis pour faire le bien », et je tiens à les en remercier. Ce fut une réussite totale. Certains Rotariens étaient sceptiques au départ, mais ils ont finalement reconnu que c'était une excellente initiative. Ces rencontres leur ont permis de faire connaissance avec des Rotariens qu'ils ne connaissaient pas encore. Forts de cette expérience, plusieurs clubs prévoient désormais de tenir quelques réunions statutaires en commun, et même d'entreprendre des projets communs.

Chers amis, nous arrivons presque à la moitié de l'année rotarienne et de mon mandat. Nous avons vécu ensemble des moments forts, et j'attends avec enthousiasme ce que nous réserve le second semestre. Les visites de clubs se poursuivront jusqu'au 20 décembre.

Bernard LEONG SON

Gouverneur de District 9220- Année 2025-2026.